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Chers frères 
 
La guerre entre Israël et le Hamas La guerre entre Israël et le Hamas 
 
J’ai essayé d’imaginer ce que c’est que de vivre dans une zone de guerre. Certains d’entre vous en 
ont peut-être fait l’expérience. L’anxiété constante, le fait de se demander si les bruits inconnus sont 
des troupes qui avancent, des roquettes ou des attaques aériennes. Les pensées incessantes que vos 
proches - parents, enfants, amis, parents - pourraient mourir ou sont peut-être morts. La destruction 
de ce que vous avez passé votre vie à développer, en fait le but de votre vie : vos biens, votre maison, 
votre famille, votre mode de vie. Comment survivre au milieu d’un barrage de bruit, de violence 
incessante, de mort, de scènes de carnage et de chaos, de la mort d’enfants innocents, d’enfants....Je ne 
peux pas l’imaginer. Je peux encore dormir la nuit.  
 
Les sentiments d’impuissance, de désespoir, de rage doivent se mêler et créer un état toxique. Qui sait 
quel impact cela aura sur l’avenir des individus et des communautés. 
 
Les observateurs et les personnes extérieures peuvent ressentir certaines de ces émotions. Nous 
sommes horrifiés par les prises d’otages, les conflits violents, les destructions massives, les pertes 
humaines et la mort de milliers d’enfants. En tant que chrétiens, que faire dans de telles circonstances?  
 
Un mot de l’enseignement social catholique nous rappelle l’une de nos réponses : la solidarité - nous 
sommes appelés à “soutenir les gens dans leurs justes causes”. Une fois de plus, la question est de 
savoir comment ? Quatre actions viennent à l’esprit : 
 
Rester informé - même s’il peut être personnellement difficile de regarder les images des 
conséquences de la violence et de la mort présentées dans les bulletins d’information, nous devons 
être conscients et informés de la dernière guerre. Cela inclut les racines, l’histoire et les causes du 
conflit. Cela implique également une écoute intense et un discernement des voix entendues. 
 
Prier individuellement ou en tant que communautés et familles. 
 
Soutenir financièrement les organisations humanitaires qui viennent en aide aux victimes du conflit. 
Le soutien pratique urgent aux communautés palestiniennes de Gaza peut être adressé à Caritas ou 
à d’autres agences d’aide internationale réputées. Les fonds collectés seront utilisés pour fournir une 
aide humanitaire et de développement immédiate et à plus long terme.  
 
Exprimez-vous. Contactez les ambassades de l’Etat d’Israël et de l’Autorité palestinienne, ou les autres 
nations qui sont à l’origine de ce conflit de longue durée et à grande échelle, pour 
exprimer votre opinion et vos espoirs. 
 
Frère Ernesto Sanchez et le Conseil général sur la guerre israélo-hamasienneFrère Ernesto Sanchez et le Conseil général sur la guerre israélo-hamasienne 
 
Le Frère Ernesto et son administration ont envoyé une déclaration et une prière à tous 
les Maristes de Champagnat. Elle accompagne ce message. Je vous invite à vous en 
saisir individuellement et collectivement, à y réfléchir et à prier. 
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Novembre est le mois où nous nous souvenons de nos défunts.  
La semaine dernière, nous nous sommes souvenus de nos frères décédés au cours des 12 derniers 
mois. Vous trouverez ci-dessous une liste de nos parents et de nos proches qui sont décédés cette 
année et qui ont été mentionnés dans The Star. Vous pouvez prier chaque jour en communauté pour 

certains d’entre eux.

Visite des frères Ben Consigli et Josep Maria SoterasVisite des frères Ben Consigli et Josep Maria Soteras 
 
Ben et Josep Maria sont les Conseillers généraux de liaison de notre Province. Ils nous ont rendu 
visite l’année dernière et sont de nouveau avec nous cette année, comme ils le seront en 2024. Ils sont 
arrivés de Manille lundi et seront basés à Brisbane. Les principaux points de leur itinéraire : 
 
8 novembre  Visite au Centre mariste Ashgrove et à Australian Marist Solidarity 
9 novembre  Visite au Marist College Ashgrove et à Rosalie 
10-14 Nov  Visite à Samoa 
19-22 Nov  Visite aux Îles Salomon 
29 nov-5 déc  Visite à Kiribati 
 
Entre ces grands voyages, ils visiteront également Ashgrove, Rosalie, Lismore, Sunshine Beach, ainsi 
que des communautés, des écoles et des ministères. 
 
Ils quitteront la Province le 6 décembre pour retourner à Rome. 
 
Bienvenue à Ben et Josep ! J’espère que leur visite sera agréable, instructive et bénéfique.

Kevin McInerney, frère du frère Pat McInerney 
Gerry Sexton, père du Frère Michael Sexton 

Bob Hart, frère du Frère Norm Hart RIP 
Denise Aitken, mère du Frère Robert Aitken 
Clem O’Brien, frère du Frère John K O’Brien 

Kathleen Williams, sœur du Frère Neil Emmett 
John Rush, frère du Frère Gerry Rush 

Amoni Malaeulu, cousin du Frère Steve Vaea 
Adrian Boccalatte, beau-frère du Frère Lawrie McCane 

Mick Meehan, frère du Frère Linus Meehan 
Helen Hebden, sœur du Frère Ernest Houston 

Naibuka Seduadua, père du Frère Jone Seduadua 
Susana Filiane, tante du Frère Steve Vaea 

Richard Maney, frère du Frère Chris Maney 
Paulina Filiane, tante du Frère Steve Vaea 

Catherine Stanaway, belle-sœur du Frère Bryan Stanaway 

Rex Creevey, père du frère Paul Creevey 
Bill Thompson, frère du Frère Pat Thompson 
Paul Kelly, frère du Frère Geoff Kelly 
Pat, sœur du Frère Michael Taylor 
Brian Burke, frère du Frère Roger Burke 
Clarence Conolly, père du Frère Peter Conolly 
François Benigaud, frère du Frère Georges Benigaud 
Fabian Benora, frère de Simon Serero 
Gerard Clarke, frère du Frère Matthew Clarke 
Janet Une, nièce du Frère Sefo Une 
John Howard, frère du Frère Charles Howard RIP 
Steve Crowe, neveu du Frère Jeff Crowe 
Philip Vallance, frère du Frère Roger Vallance 
Oncle du Frère Epalle Taega 
Philip Garrett, frère du Frère Fergus Garrett 
Carmel Artomonow, sœur du Frère Gerry Rush 
Brian Howes, frère du Frère Peter Howes 

ÂMES SAINTES



Visite au MAPACVisite au MAPAC 
 
Lundi, je suis rentré d’une semaine à la MAPAC à Manille. Je suis très heureux d’annoncer que Ray, Jone et 
nos 15 frères profès temporaires sont en bonne santé et de bonne humeur. Ils apprécient et valorisent les 
expériences qui leur sont offertes. La visite a coïncidé avec la réunion annuelle du conseil d’administration 
de la MAPAC. Selon les statuts, le Conseil d’administration, composé des dirigeants des unités 
administratives qui utilisent et financent la MAPAC, est l’autorité dirigeante. Les membres actuels sont les 
frères Allan De Castro (Province d’Asie de l’Est et président), Nicholas Fernando (Province d’Asie du Sud), 
Canisio Willrich (District mariste d’Asie), moi-même (Star of the Sea) et Dominador (Ador) Santiago, qui est 
le directeur actuel. Les Conseillers généraux Ben Consigli et Josep Maria Soteras étaient également présents 
à la réunion du Conseil. Le conseil d’administration a examiné les opérations, le programme, le personnel 
et les finances et s’est déclaré très satisfait de tous les aspects du centre. Nous sommes très reconnaissants 
envers le personnel : Ador, Joe Walton, Devasiri, Jone Seduadua et Ray Arthur pour leur travail, leur soutien 
et leurs encouragements aux Frères.

ÂMES SAINTES

MAPAC Les étudiants, le personnel, le conseil d’administration et les conseillers visiteurs de la MAPAC Généralités



Jone avec les membres de sa fraternité

SELFIE DE JOSEP MARIA SOTERAS AVEC LE CONSEIL D’ADMINISTRATION

RAY ARTHUR DEVANT L’UNE DES ÉGLISES DE MARIKINA

REMISE DE L’ICONE SOTS A ADOR, DIRECTEUR DE LA MAPAC

FRÈRES DIRIGEANT LA CONGRÉGATION À LA 
LA MESSE PAROISSIALE EN SEMAINE

elijah menant jone et sa fraternité dans une 
danse traditionnelle des îles solomon  
danse traditionnelle des îles Salomon



Br Paul CreeveyBr Paul Creevey
Fitzroy (VIC) Community

Après les trois merveilleuses paraboles sur la 
miséricorde de Dieu et son désir de réconciliation 
avec le pécheur - la brebis perdue, la pièce de 
monnaie perdue et le fils prodigue - Luc revient au 
chapitre 16 avec deux paraboles et un enseignement 
connexe sur l’utilisation que nous faisons des 
biens matériels et nous renvoie une partie de la 
responsabilité de notre salut. La première parabole 
raconte l’histoire d’un intendant ou d’un directeur 
plutôt malhonnête. Il était chargé de gérer toutes 
les affaires de son employeur. Or, il semble 
qu’il ait mal géré les fonds de son employeur et 
qu’il soit sur le point d’être licencié. On pense 
au fils prodigue qui a complètement gaspillé 
l’héritage que son père aimant lui avait donné. 
 
L’intendant commence immédiatement à penser 
à son avenir. Il n’a pas la force de faire un travail 
manuel et aller mendier serait une terrible perte de 
face. Il réfléchit donc à une stratégie qui consiste à 
convoquer tous les débiteurs de son employeur et 
à réduire les montants qu’ils lui doivent. Les dettes 
contractées ici sont considérables à l’époque de 
Jésus. Par exemple, cent mesures d’huile d’olive 
équivalent à environ 800 gallons ou au rendement 
de 450 oliviers, tandis que 100 mesures de blé 
équivalent à environ 1 000 boisseaux ou au 
rendement de 100 acres. À l’époque de Jésus, 
très peu d’agriculteurs disposaient d’une telle 
superficie. En rendant ce service, l’intendant 
espère pouvoir trouver un autre emploi auprès de 
l’un d’entre eux. Étonnamment, son employeur, 
loin de se fâcher, loue la clairvoyance de cet 
intendant. Certains commentateurs se demandent 
si le délégué syndical a agi de manière malhonnête. 
Refusait-il à son employeur l’argent qui lui était 
réellement dû ou passait-il plutôt par pertes et 
profits la “commission” qui lui était facturée de 
manière usuraire, gonflant ainsi le montant dû 

? La loi mosaïque interdisait de percevoir des 
intérêts sur les prêts consentis par d’autres 
Juifs (cf. Ex 22, 24-26), de sorte qu’un moyen 
de contourner cette interdiction consistait 
à surtaxer les débiteurs en ajoutant une 
commission. En ramenant les dettes à leur juste 
niveau, l’intendant corrigeait une injustice et, 
en même temps, rendait ces débiteurs bien 
disposés à son égard. Il est également à noter 
que son employeur n’était peut-être pas non 
plus perdant dans cette transaction. Quelle 
que soit l’interprétation, le message de Jésus 
est le même : l’intendant a agi avec sagacité 
et intelligence pour garantir son avenir. 
 
Jésus conclut en soulignant que les mondains 
sont bien plus avisés pour assurer leur avenir 
terrestre que ceux qui sont considérés comme 
spirituels, les “enfants de lumière”. Ce qu’il faut, 
c’est un équilibre entre le terrestre et le spirituel. 
Jésus n’approuve nullement le comportement 
malhonnête de l’intendant. Ce qu’il loue, c’est 
la lucidité avec laquelle il prépare son avenir. 
 
La leçon pour nous est claire. Si nous pouvons 
mettre de côté la préparation de notre carrière 
terrestre, qu’en est-il de notre avenir dans 
la vie future ? Si nous voulons garantir notre 
vie future avec Dieu, nous devons nous aussi 
prendre les mesures nécessaires. Ces étapes 
sont clairement exposées dans l’Évangile et, en 
général, elles impliquent une vie construite sur 
la vérité et l’intégrité, ainsi que sur l’amour, la 
compassion et la justice à l’égard des personnes 
qui nous entourent. Notre tâche consiste à 
travailler avec Dieu pour faire nôtre sa volonté 
et construire le Royaume de Dieu dans l’avenir. 

Lecture de l’Écriture : Luc 16:1-8

Jésus dit aux disciples : “Il y avait un homme riche qui avait un gérant, et on lui reprochait de 
dilapider ses biens. 2Il l’appela et lui dit : ‘Qu’est-ce que j’entends dire de toi ? Rends-moi compte 
de ta gestion, car tu ne peux plus être mon gérant. Le gérant se dit alors : “Que vais-je faire, puisque 
mon maître m’enlève la place ? Je ne suis pas assez fort pour creuser, et j’ai honte de mendier. 
4J’ai décidé ce qu’il faut faire pour que, lorsque je serai démis de mes fonctions de gérant, les 
gens m’accueillent chez eux. 5Il convoqua un à un les débiteurs de son maître et demanda au 
premier : “Combien dois-tu à mon maître ? 6Il répondit : “Cent cruches d’huile d’olive”. Il lui 
dit : “Prends ton billet, assieds-toi vite, et fais-en cinquante”. 7Il demanda à un autre : “Et toi, 
combien dois-tu ? Il répondit : “Cent caisses de blé.” Il lui dit : “Prends ta note, assieds-toi vite, 
et fais-en cinquante. Il lui dit : “Prends ta note, et fais-en quatre-vingts”. 8Le maître félicita le 
gérant malhonnête, parce qu’il avait agi avec intelligence ; car les enfants de ce siècle sont plus 
habiles dans leurs rapports avec leur génération que les enfants de lumière.

VENDREDI GOSPEL 
RÉFLEXION 

POUR LA PRIÈRE COMMUNAUTAIRE

Réflexion:



Br Tony LeonBr Tony Leon
North Sydney (NSW)

Parmi les premiers chrétiens, il y avait sans 
aucun doute de “bons” et de “mauvais” 
disciples. Toutefois, lorsqu’il écrit son 
Évangile, Matthieu tient avant tout à rappeler 
qu’au sein de la communauté chrétienne, il 
y a des disciples “raisonnables” qui agissent 
de manière responsable et des disciples 
“insensés” qui agissent de manière frivole 
et insouciante. Qu’est-ce que cela veut dire ? 
 
Matthieu se souvient de deux paraboles de 
Jésus. La première est très claire. Certains 
écoutent les paroles de Jésus et les mettent en 
pratique. Ils prennent l’Évangile au sérieux 
et le montrent dans leur vie. Ils sont comme 
“l’homme raisonnable” qui construit sa 
maison sur le roc. C’est la partie la plus 
responsable : ceux qui construisent leur 
vie et celle de l’Église sur la vérité de Jésus. 
 
Mais il y a aussi ceux qui écoutent les 
paroles de Jésus et ne les mettent pas en 
pratique. Ils sont aussi insensés que celui 
qui construit sa maison sur le sable. Leur 
vie est une erreur. S’il ne dépendait que 
d’eux, le christianisme ne serait qu’une 
façade, sans fondement réel en Jésus. 
 
Cette parabole nous aide à saisir le message 
fondamental d’une autre histoire dans 
laquelle un groupe de jeunes gens sortent, 

pleins de joie, pour attendre l’époux afin 
de l’accompagner au repas de noces. Dès le 
début, nous sommes informés que certains 
sont raisonnables et d’autres insensés. 
 
Les “raisonnables” apportent de l’huile 
pour maintenir leurs lampes allumées ; les 
“insensés” n’y pensent pas du tout. L’époux 
est retardé, mais il arrive à minuit. Les 
“raisonnables” sortent avec leurs lampes 
pour éclairer le chemin, accompagnent 
l’époux et “entrent avec lui” dans le festin. 
Les “folles”, quant à elles, ne savent pas 
comment résoudre leur problème : “leurs 
lampes s’éteignent”. Elles ne peuvent donc 
pas accompagner l’époux. Lorsqu’elles 
arrivent, il est tard. La porte est fermée. 
 
Le message est clair et urgent. C’est une 
folie de continuer à écouter l’Évangile sans 
faire un plus grand effort pour le convertir 
en vie ; c’est construire un christianisme 
sur du sable. Et il est insensé de confesser 
Jésus-Christ avec une vie brûlée, vide 
d’esprit et de vérité : c’est attendre 
Jésus avec des “lampes qui s’éteignent”. 
Jésus peut être en retard, mais nous ne 
pouvons plus retarder notre conversion. 

La lampe est le symbole de la foi qui illumine notre vie, tandis que l’huile est le symbole de 
la charité qui nourrit et rend féconde et crédible la lumière de la foi. La condition pour être 
prêt à la rencontre avec le Seigneur n’est pas seulement la foi, mais une vie chrétienne 
riche en amour et en charité envers le prochain. 
 
Que la Vierge Marie nous aide à rendre notre foi de plus en plus efficace par la charité, 
afin que notre lampe puisse briller maintenant ici, sur le chemin terrestre, et ensuite pour 
toujours, aux noces du paradis.        Pope Francis

32e dimanche du temps ordinaire | 12 novembre 2023

ATTENDRE JÉSUS AVEC DES LAMPES ALLUMÉES

Passage de l’Écriture : Matt 25:1-13 

DIMANCHE GOSPEL 
RÉFLEXION 

DE JOSE ANTONIO PAGOLA
Traducteur: Fr. Jay VonHandorf



1. Invitation du Frère Ernesto

A tous les Maristes de Champagnat, frères, laïcs, enfants et jeunes.

Nous sommes tous conscients des situations de guerre et de violence que notre monde connaît 
en de nombreux endroits. C’est pourquoi je vous invite à prendre un moment de réflexion et 
de prière sur ce sujet. Un moment qui peut être répété chaque semaine ou chaque fois que vous 
le jugerez opportun, dans vos familles, vos établissements d’enseignement et vos communautés.

En tant que personnes, en tant que chrétiens, en tant que maristes, il est important d’être proches 
de la réalité qui nous entoure et d’être solidaires en particulier avec ceux qui souffrent le plus.

F. Ernesto Sánchez, Supérieur Général

2. Déclaration

Les Maristes de Champagnat, rejoignant le Pape François dans sa considération que « la guerre 
n’est jamais une nécessité, ni une fatalité. Elle est toujours une défaite pour l’humanité », nous 
voulons lancer un appel urgent :

1. À l’arrêt immédiat de toutes les formes de violence qui ont lieu en Palestine, en Israël, 
en Ukraine, en Haïti, en Syrie... (ajouter d’autres lieux ou situations) et dans tant d’autres 
endroits dans le monde.

DÉCLARATION
POUR LA PAIX ET

LA CESSATION DE LA VIOLENCE



2. Au dialogue entre tous les acteurs impliqués dans ces situations de violence, tant au
niveau des groupes individuels concernés qu’au niveau gouvernemental et inter-
national.

3. Pour un dialogue et une collaboration entre toutes les personnes concernées par ces
cas de violence, y compris les individus et les groupes directement impliqués ainsi
que les organismes gouvernementaux et internationaux.

4. Demander des comptes à ceux qui ont commis et commettent des crimes, dans le
respect du droit international.

5. S’associer à ceux qui promeuvent la paix et la justice, même au-delà de nos fron-
tières maristes.

6. Se souvenir et prier pour les victimes des conflits qui ravagent notre monde.

3. Minute de silence

4. Prière pour la paix

Marie, Reine de la Paix, nous vous saluons, notre Bonne Mère.

Tu es la mère de ceux qui souffrent de l’horreur de la guerre, donne-nous le don de la paix.

Tu es Vierge, pleine de grâce, donne-nous un cœur compatissant.

Tu es notre intercesseur, adoucis les cœurs de ceux qui encouragent la violence.

Tu es un enfant du Père, aide-nous à découvrir que nous sommes tous des enfants du 
même Dieu.

Tu es la mère du Fils, notre frère, rapproche-nous chaque jour de la fraternité universelle.

Tu es fidèle à l’Esprit, apprends-nous à lui confier la vie de ceux qui souffrent.

Nous prions pour les enfants qui vivent la guerre.

Nous prions pour les filles qui subissent des violences.

Nous prions pour les adolescents et les jeunes sans horizon.

Nous prions pour les hommes et les femmes qui veulent la paix, et pour les hommes et 
les femmes qui veulent la paix. 

nous prions aussi pour ceux qui ignorent le sens de la guerre,

donnez-leur un cœur compatissant et miséricordieux.

Nous te le demandons, Reine de la Paix.
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